

Séjour à Dublin

TUBOEUF Nicolas – Irlande – Dublin – du 12 juin au 29 août 2008 – Promotion 2010

Toujours plus attractive, Dublin ne cesse de séduire ses voisins européens par son ambiance festive et ses salaires alléchants. On y trouve aujourd'hui une importante communauté d'étrangers qui ajoute du charme à la ville. Connue surtout pour ses pubs et sa bière, Dublin est avant tout une ville accueillante.

DUBLIN, son environnement et son atmosphère.

« Je ne sais pas parler anglais » est la première chose que je me suis dite en entrant dans le taxi aux portes de l'aéroport de Dublin. J'étais alors confronté pour la première fois à l'accent irlandais. Dans les jours qui ont suivi et en parlant avec d'autres français expatriés, je me suis rendu compte que je n'étais pas seul à avoir des difficultés à converser avec le peuple local. Cependant, il n'y a aucune crainte à avoir. Malgré ce petit handicap, les accents ne nous empêchent pas de progresser en anglais. Au contraire, nous apprenons progressivement à nous adapter à chaque accent. Dublin est en sens, la ville idéale pour apprendre à faire cet effort d'écoute.

En effet, la deuxième chose flagrante nous venant à l'esprit, c'est le nombre incroyable d'étrangers à Dublin. Chacun ayant son accent propre, nous apprenons rapidement à composer avec un anglais façon espagnol, allemand, italien, polonais ou nordique.

Il est alors effrayant au départ de surprendre dans chaque ligne de bus, des français parlant entre eux. Faute de chiffres officiels, je ne peux exposer la proportion officielle des communautés françaises et polonaises à Dublin. Cependant, j'ai eu la nette impression qu'elle représentaient à elle 2, 10-15% de la population dublinoise. Il est probable que cette impression ait été gonflée par le grand nombre de touristes et de stagiaires venus comme moi passer leur été dans la capitale irlandaise.

de ces lieux est loin d'être un mythe et cela reste l'un des éléments les plus mémorables de l'Irlande. Très conviviaux, les pubs rassemblent tous les soirs de la semaine les résidents locaux et les touristes de tous horizons. C'est alors que sur fond de chanson « dirty old town » ou de musiques traditionnelles, les gens dansent, mangent des « fish and chips » ou autre fast-food et boivent la boisson la plus populaire à Dublin: la Guinness.

Temple bar est probablement le lieu le plus représentatif de cette ambiance. Quartier touristique au bord de la rivière « Liffey », connu en particulier pour sa vie nocturne, il est formé de petites rues où abondent les restaurants, bars et petites boutiques. Très animé, on y trouvera aussi en journée, des stands avec de vieux livres et autres antiquités.



C'est peut être le fait qu'il y ait tant d'étrangers ou tout simplement est-ce dans leur nature, les irlandais sont un peuple très accueillant et sympathique, facile à aborder et toujours prêt à guider les expatriés perdus.

Les meilleurs endroits où l'on peut constater ce fait restent encore les fameux Irish pubs. Souvent mis en avant sur les spots publicitaires, la réputation

Le LOGEMENT à Dublin

Dans les premiers jours qui suivent votre arrivée dans la ville, vous pouvez facilement trouver logis dans une des auberges de jeunesse. Par ailleurs, il est assez facile de trouver un logement à Dublin. Ce sont très souvent des collocations avec d'autres expatriés (beaucoup de polonais ou de coréens). Cet aspect

renforce encore cette impression de convivialité et donne au tout petit côté d'auberge espagnole. Il faut compter environ 350-400 euros grand minimum pour une chambre partagée dans le centre ville mais vous pouvez espérer avoir votre propre chambre pour le même tarif à partir du moment où vous vous éloignez un peu du centre.

De même, il est impressionnant de voir avec quelle facilité on emménage et on déménage en Irlande. Loin d'être aussi administrative que la France, il est rare d'avoir un contrat de bail pour ce genre de collocation et le paiement du loyer et de la caution se fait uniquement en espèce et en main propre. Ainsi, le tout marche beaucoup sur la confiance car vous n'aurez que rarement des justificatifs de paiement. Le loyer est collecté par le propriétaire et la caution peut être remise au locataire quittant l'appartement. Ceci signifie entre autre que vous percevrait votre caution à votre départ des mains du nouveau locataire et que vous devrez également rechercher un re-preneur pour votre chambre 2 à 3 semaines avant votre départ.

Histoire de gros SOUS

Le coût de la vie au quotidien à Dublin est excessivement cher. Prévoyez 1500€ de côté pour pouvoir vivre au moins un mois le temps de percevoir votre premier salaire. Quelques exemples de prix pour vous donner une approche:

- _ Paquet de céréale: environ 5€
 - _ Bouteille de 2L de coca: 2€
 - _ Petit paquet de pain de mie: 1,5€
 - _ Pinte de bière: 5€ à 6€ selon le pub
 - _ Abonnement mensuel bus et tram: 98€
 - _ Paquet de cigarettes: 7€
- Cela dit, si tout est plus cher qu'en France, les salaires sont également bien plus généreux. C'est d'ailleurs une des principales raisons au nombre

important d'étrangers résidant à Dublin. Le salaire minimum est 1500€ net par mois ou 350€ par semaine. Le perception du salaire se fait au mois ou à la semaine selon l'entreprise dans laquelle vous travaillez.

Très important, il faut avoir le réflexe en arrivant en Irlande de vous rendre dans le service des affaires sociales et familiales le plus proche de chez vous afin d'obtenir votre PPS number. C'est un numéro personnel pour le service public sans lequel votre salaire est taxé à hauteur de 40% et sans lequel certaines entreprises refusent de vous employer. Il est donc indispensable de se le procurer dans les premiers jours suivant votre arrivée.

Autre point important, vous pouvez d'ores et déjà abandonner votre chéquier en France. Les irlandais n'ont foi que dans les billets ou la carte bleue.

TRAVAILLER à Dublin

Trouvez un stage ou un job à Dublin n'est pas si évident. Il vaut mieux s'y prendre à l'avance. Sinon, il faut s'armer de courage et de patience.

L'âge d'or du travail est passé et on commence à en ressentir en Irlande également les effets du ralentissement de la croissance. L'offre d'emploi stagne tandis que la demande est de plus en plus forte dans la mesure où Dublin reste une ville très attractive. Attendez-vous donc à être en concurrence avec d'autres français parlant mieux que vous anglais. Cependant, ce qui fera réellement la différence: c'est votre motivation et votre endurance.

Nombreux sont ceux qui désespèrent, renoncent et rentrent dans leur pays natal. Ne soyez pas de ceux-là. Persévérez!!!



Je suis arrivé à Dublin aux alentours du 12 juin, j'ai mis à peu près 3 semaines pour trouver mon job. Entre temps, j'ai postulé à environ 70 offres d'emploi en ligne sur des sites comme job.ie ou thejob.ie et distribué au porte à porte plus d'une cinquantaine de CV. Finalement au moment où je commençais à planifier mon départ, une entreprise de jeux vidéos m'a téléphoné et m'a offert un travail ainsi qu'une deuxième entreprise la même journée dans de la vente au porte à porte.

Point important à noter, il est indispensable de se munir dès les premiers jours d'un téléphone portable irlandais. Cela limitera vos coûts d'appel et surtout optimisera vos chances d'obtenir un job rapidement.

Autre point important, les stages en Irlande sont rarement rémunérés. Si vous étiez amené à choisir la voie du stage plutôt que celle du job, prévoyez un budget de 3000€ pour les 2 mois.

CONSOMMER d'une autre façon

Nous sommes habitués en France à trouver presque tout ce dont nous avons besoin sur un même point de vente, ce sont nos super et hypermarchés. Ce genre de point de vente n'existe pas en Irlande. Les deux plus grands distributeurs sont TESCO et LIDL. Leurs points de vente font la taille nos supermarchés Champion et Intermarché et ne vendent en majorité que de l'alimentaire. Toutefois, ils ne sont pas très nombreux à Dublin et il vous faut bien souvent faire vos courses dans des supérettes qui sont, quant à elles, très courantes en Irlande. Centra et Spar sont les chaînes les plus connues. Bien que leur prix soient bien plus élevés que TESCO ou LIDL, ces supérettes semblent avoir du succès de par leur proximité. Cela correspond également à un